

<校訓> 白梅の においゆたかに 明るく強く 毎日必ず 一歩前進



輝く未来へ

教育目標 「自ら学び 創造する生徒」 「豊かな心で 思いやりのある生徒」 「ねばり強く 健康な生

板橋区立加賀中学校
学校だより
令和7年度 第1号
令和7年4月17日
校長 松本 彰弘

成長するのは無限大

令和7年度が始まりました。今年度は7年生129名、8年生119名、9年生138名、計386名、11学級でのスタートです。

学校とは、生きる力を身に付けるために様々なことを学ぶ場です。各教科の学習はもちろん、学級や部活動などに所属する中でよりよい人間関係を学んだり、学校行事や体験的な学習を通して自らの適性を育んだり、資質の向上に努めたりする場です。今年度も生徒と教職員が共感し合いながら、生徒の学び力の向上に努めて参ります。

それとともに、学校は生徒や教職員が生活をする場でもあります。生活の場である以上、明るく、楽しく、過ごしやすい場であることが必要です。生徒と教職員、また生徒同士が互いに学び合い、支え合い、認め合い、校訓にあるとおり「毎日必ず 一歩前進」できる場として機能し続けることをお約束いたします。386名の生徒が、一歩ずつ着実に成長し続ける姿を見せてくれること、その努力する生徒を正しく導く教職員がいること、そして、優しく見守る保護者と地域の皆様が支えてくださること、そのすべてがそろって加賀中学校が成り立つものと思っております。今年度も保護者や地域の皆様の声に耳を傾けながら、地域の誇りである加賀中学校をさらに発展させるべく、教職員とともに励んで参ります。ご理解、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

さて、私は4月7日の始業式で、8年生と9年生に下枠内の言葉を伝えました。7年生には伝えられなかったのですが、これを読んで、中学生として三年間、無限に成長してくれることを期待します。8、9年生も再度確認して「成長するぞ」という思いを強くしてください。

みなさんに一つの言葉を贈ります。それは「成長するのは無限大」という言葉です。みなさんは、加賀中で一年間、ないし二年間を過ごしてきました。その中で、自分が成長したと感ずることがいくつもあると思います。今年はさらに多くのことで成長できるチャンスがたくさんあります。

例えば、8年生は先輩になりました。明日から後輩がやってきます。後輩に色々なことを教える場面が出てきます。その中で自分が成長できることがあると思います。また、2学期からは部活動や委員会を中心となって活躍しなければなりません。そこでも成長できることがあると思います。もちろん毎日の授業の中でも、成長してほしいです。

9年生は、卒業後の進路を考え、自分の手をつかむ一年となります。それを通して自分自身が成長することはそれこそ無限にあると思います。学力を成長させることは当然ですが、自分の未来を思い描くこと、親と一緒に考える中で、親の思いを知ることで成長できること、何事にも「最後の」とつく学校行事の中で成長できること、9年生の一年間は本当に濃い一年間となることでしょう。

8年生も、9年生も物事をポジティブに考える姿勢をもち、自分自身を大きく成長させる一年としてください。みなさん一人一人が成長することで、学年全体が、さらには加賀中全体が無限に成長していくことを期待しています。そして、もちろん校訓である「毎日必ず 一歩前進」も実現していきましょう。

129名の新入生を迎えました

4月8日(火)に入学式を行い、新入生129名が加賀中での生活をスタートさせました。真新しい制服に身を包み緊張が隠せない新入生を、ご来賓や保護者や教職員が暖かな眼差しで包み込み、厳かで和やかな式典となりました。呼名の際の新入生一人一人の返事が立派で、これからの学校生活への期待感の大きさを物語っていました。校庭の桜が散らずに残っていて、何人もの新入生が記念写真を撮っていました。一生の思い出となることでしょう。



式辞で私は新入生に下の言葉を贈りました。何事にも積極的に挑戦して、自分を成長させてほしいと願います。

今日から新たに中学生としての生活をスタートするみなさんに一つの言葉を贈ります。それは、「始まるのを待ってはいけない。自分で何かやるからこそ何かが起こるのだ」という言葉です。これは、板橋区とは縁が深い、冒険家の植村直己さんが残した言葉です。(中略)

新入生のみなさんは、今日から中学生としての新しい生活を始めます。今までに経験したことのない日々が続きます。先の見通しが立たないことで不安を感じていることでしょう。その状況は、植村さんが何度も挑み乗り越えてきた冒険に似たものと言えるかもしれません。植村さんは、その困難な状況を力強く乗り越え続けました。先ほどの言葉には、自分を奮い立たせるような力強さが感じられます。

何かが起きるのを待っては何も始まりません。自分で行動するからこそ、何かしら得られるものがあるのです。勉強でも、部活動でも、運動会や白梅祭などの学校行事でも、新しく出会った友達や先生との関係づくりでも、自分から積極的に行動することで、今日から始まる中学校生活を自分にとってよいものとなるように切り拓いてください。時には上手くいかないことも出てくると思います。しかし、失敗もまた、自分の力となるはずです。その経験から新しく生まれるものが必ずあります。新入生のみなさんには、失敗を恐れて行動しないのではなく、まずは何事にも積極的に挑戦して、自分自身を成長させることに努力してほしいと思います。「自分で何かやるからこそ何かが起こるのだ」この精神で、三年間頑張りましょう。

新入生を迎える会

4月11日(金)に新入生を迎える会を行いました。まず、生徒会役員から、一日の学校生活の様子や学校生活の心得などの紹介が、寸劇を交えてありました。続いて、各委員会から動画で委員会の仕事の紹介を行いました。それぞれの委員会の特徴を生かして、貸し出しのボールを持ったり、黒板クリーナーや石けんを写したりなどの工夫が見られました。さらに、各部活動による入部を勧誘する動画が流されました。動画が終わるたびに、10秒間の生パフォーマンスタイムもあり、各部長たちは照れくささがありつつも、「楽しい部活だから体験に来てね～」という呼びかけを熱心に行いました。茶道部の柄杓が飛んでしまうパプニングもあるなど、笑い声の絶えない時間となりました。生徒会役員の動画編集もとても見事でした。最後に校歌斉唱と新入生代表の感謝の言葉があり、楽しい時間があっという間に過ぎていきました。

8年生と9年生は、自分たちがしてもらったことを思い出し、不安と緊張でいっぱい7年生に、心を込めた会を催しました。その思いは、きっと7年生にも届いたことでしょう。7年生は現在部活動体験入部中です。友達に流されずに、自分の意志で部活動を選んでください。

雪の卒業式、涙の離任式

3月19日(水)卒業式を行い、140名が思い出多き加賀中から巣立っていきました。登校時間は卒業生の「なごり雪」とも言うべき吹雪に見舞われ、私の式辞にも、卒業生の答辞にも急遽雪についての言葉が付け加えられました。最後の合唱では、Mrs. GREEN APPLEの「僕のこと」を歌いました。とても見事な合唱でした。歌詞の中に「ああ何て素敵な日だ」という言葉が繰り返し出てきました。140名の卒業生にとって、加賀中での日々が素敵な毎日だったことと思います。今後の活躍をこれからも応援したいと思います。



3月25日(火)には離任式を行いました。今回は卒業した9年生にゆかりの深い教員が3名いたので、卒業したばかりの9年生も大勢参列してくれ、6名が代表生徒を務めてくれました。思い出を語り、花束を渡す代表生徒も、離任する教職員も涙を浮かべながら、別れを惜しむ、そして感謝を伝える式となりました。教員の異動が発表されてからすぐの離任式となったので、一人一人の生徒が感謝の手紙を書く時間がありませんでした。そこで、8年生と9年生は、4月にその時間を設け、お世話になった先生への思いを綴り、それを異動先に届けることにします。教職員の異動は、裏面で確認願います。

7年生、留学生との交流授業

3月24日(月)に学校支援地域本部事業として、東京大学と早稲田大学に留学している15名の留学生を招き、7年生が交流授業を行いました。道案内やレストランでの注文などをテーマに英会話体験をしました。7年生は緊張でドキドキしながらも授業で学んだ英語を駆使して、留学生との英会話を楽しむことができました。個人レッスンの後にはグループワークやクラスでの懇談もありました。この機会に学んだ経験を実生活でも生かせるようになるといいですね。



3月25日(火)には離任式を行いました。今回は卒業した9年生にゆかりの深い教員が3名いたので、卒業したばかりの9年生も大勢参列してくれ、6名が代表生徒を

今後の予定

- 
- 4月19日(土) 土曜授業公開 保護者会
 - 4月22日(月) 生徒朝礼 (委員認証式) 個人写真撮影 尿検査
 - 4月23日(火) 心臓検診 避難訓練
 - 4月25日(木) 眼科検診
 - 4月26日(金) 7年内科検診
 - 4月28日(月) 8年内科検診
 - 4月29日(火) 昭和の日
 - 5月1日(月) 開校記念日 (休日ではありません)
 - 5月2日(金) 部活動保護者会
 - 5月3日(土) 憲法記念日
 - 5月4日(日) みどりの日
 - 5月5日(月) こどもの日
 - 5月6日(火) 振替休日
 - 5月7日(水) 学びのエリア研修会
 - 5月9日(金) 避難訓練
 - 5月12日(月) 朝礼、教育実習(養護)始
 - 5月13日(火) 耳鼻科検診
 - 5月14日(水) 尿検査(2次)
 - 5月15日(木) 歯科検診
 - 5月16日(金) 9年内科検診
 - 5月19日(月) 生徒朝礼
 - 教育実習(数学)始
 - 運動会特別時間割始
 - 5月31日(土) 運動会